

Jahresrückblick 2011 der Freiwilligen Feuerwehr Oberstrahlbach

Geschätzte BewohnerInnen von Ober- und Niederstrahlbach!

Es ist bereits Tradition geworden, dass die Feuerwehr anlässlich ihres Neujahrsbesuches einen Jahresrückblick über die Tätigkeiten, Leistungen und Geschehnisse überbringt. So wollen wir Ihnen auch heuer eine kurze Zusammenfassung zukommen lassen.

Als Erstes möchten wir von der Mitgliederversammlung, die am 6. Jänner im Gasthaus Neumüller abgehalten wurde, berichten. Bei der, die alle fünf Jahre abzuhaltende Wahl des Kommandos stattfand und die Chargen neu bestellt wurden.

Das Kommando setzt sich zusammen aus:

Willibald Neunteufl – Feuerwehrkommandant (seit 1995)
Erich Weixelbraun – Feuerwehrkommandantstellvertreter (seit 2001)
Josef Salzer – Leiter des Verwaltungsdienstes (seit 1986)

Nach der Wahl wurden die Chargen und Sachbearbeiter vom Kommandanten bestellt.

Die Zugs - und Gruppenkommandanten sind:

Rupert Koller - Kommandant des 1. Zuges
Gerhard Neunteufl – Kommandant des 2. Zuges
Franz Minihold – Zugtruppkommandant des 1. Zuges
Johannes Bichl – Kommandant der 1. Gruppe
Christian Vogl – Kommandant der 2. Gruppe
Ewald Hirtl – Kommandant der 3. Gruppe
Anton Böhm – Kommandant der 4. Gruppe

Die Sachbearbeiter der Feuerwehr sind:

Josef Pfeiffer – Stellvertreter des Verwalters (neu)
Erich Weixelbraun – EDV und Öffentlichkeitsarbeit
Rupert Koller – Ausbildung, Zeugmeister und Wettkampfgruppenleiter
Martin Salzer – Fahrmeister
Robert Grammel - Atemschutz
Gerhard Neunteufl – Nachrichtendienst
Hermann Koppensteiner – Feuerwehrmedizinischerdienst
Matthias Neunteufl – Fahrmeistergehilfe
Leopold Salzer – Zeugmeistergehilfe

Zum Abschluss führte der Feuerwehrkommandant folgende Beförderungen durch.

Josef Pfeiffer zum Verwaltungsmeister
Andreas Minihold zum Hauptfeuerwehrmann
Reinhard Renk zum Hauptfeuerwehrmann

Bei der Wahl der überörtlichen Kommandofunktionen am 26. Februar, wurde **Erich Weixelbraun** zum Kommandanten des Unterabschnittes Zwettl wiedergewählt (seit 2001).

Leider hatten wir 2011 die traurige Aufgabe einen Kameraden aus unseren Reihen auf seinem letzten Weg zu begleiten. Am 5. Mai hat **HFM Adolf Koppensteiner**, nach langer schwerer Krankheit, die Augen für immer geschlossen.

Somit hat die Feuerwehr Oberstrahlbach zum Jahreswechsel 2011/2012, 63 Mitglieder, davon 41 Mann im aktiv Stand, 16 Mann in der Reserve und 6 Ehrenmitglieder.

Im Jahr 2011 musste unsere Wehr zu 15 Einsätzen ausrücken, bei denen 71 Mann, 119 Einsatzstunden leisteten und 86 Kilometer mit den Einsatzfahrzeugen zurücklegten.

Im Einzelnen sind dies:

2. Brandeinsätze

- Fahrzeugbrand bei Unterrabenthan (15. Juli)
- Brand einer Strohpresse in Schickenhof (18. August)

1. Brandsicherheitswache

- Kulturstadl, Niederstrahlbach (Sonnwendfeuer, 24. Juni)

12. technische Hilfeleistungen

- 2 Fahrzeugbergungen (LKW 4. Jänner auf der B 38, PKW 22. Jänner auf der L71)
- 2 Auspumparbeiten verschmutzter Brunnen
- 2 Auspumparbeiten nach starkem Regen (Keller)
- 1 Peereinsatz (Psychologische Nachbetreuung nach Verkehrsunfällen)
- 1 Wasserversorgung
- 4 sonstige tech. Einsätze (z.B. Reinigungsarbeiten der Löschteiche, Kanalspülungen)

Um für all die Einsätze gerüstet zu sein wurden eine Reihe von Übungen und Schulungen abgehalten und zwar:

- eine Unterabschnittsübung am 31. Oktober, in Zwettl
- eine Atemschutzbereichsübung, 15. Oktober in Moidrams
- zwei Atemschutzübungen, am 16. Jänner und 15. Mai in Oberstrahlbach
- zwölf Funkproberufe
- zwei Funkübungen, am 11. März in Oberstrahlbach und am 21. Oktober in Jahrgings
- eine technische Übung am 8. April im Windpark Oberstrahlbach
- am 18. Jänner und am 3. April gab es eine Vorführung und Übung mit den Jugendlichen aus Ober- und Niederstrahlbach

Folgende Kameraden nahmen an Modulen und Lehrgängen teil:

VM Josef Pfeiffer: Recht 30 und Verwaltermodul in der LFS in Tulln, weiters Elektronischer Stabsführung in Zwettl

FKUR P. Daniel Gärtner: Peer sowie Feuerwehrkuratenfortbildung in der LFS

OBI Willibald Neunteufl: Feuerwehrkommandantenfortbildung in Zwettl

HBI Erich Weixelbraun: Feuerwehrkommandantenfortbildung sowie Unterabschnittskommandantenfortbildung in Zwettl

Ein weiteres wichtiges Standbein in unserer Ausbildung sind die Leistungsbewerbe.

Hier die Ergebnisse 2011:

Abschnitt Zwettl, in Waldhausen

Bewerb B Bronze 380,70 Punkte

Bewerb A Silber 355,90 Punkte

Abschnitt Gr. Gerungs, in Kirchbach (Bezirksbewerb)

Bewerb B Bronze 386,60 Punkte

Bewerb A Silber 358,40 Punkte

Beim Abschnittsfeuerwehrtag der am 10. April in Niederneustift abgehalten wurde erhielten zwei Kameraden Auszeichnungen und zwar:

Verdienstzeichen des Österreichischen Bundesfeuerwehrverband 3. Stufe

HBI Erich Weixelbraun

Das Ehrenzeichen für 60 jährige verdienstvolle Tätigkeit des NÖLFV;

HFM Josef Koppensteiner

Im Jahr 2011 gab es weiters eine Reihe von Veranstaltungen, an der die Feuerwehr beteiligt war. Hier eine Zusammenfassung der wichtigsten: Bezirksfeuerwehrtag, Bürgermeisterempfang, Einkehrtag, Floriani und Fronleichnam.

2011 wurde nach mehr als 30 Jahren eine Feuerbeschau durchgeführt bei der bei 55 Gebäuden (15 Niederstrahlbach, 40 Oberstrahlbach) ein Kommandomitglied der FF anwesen war.

Weiters fand vom 8. bis 10. Juli unser Feuerwehrfest statt, bei dem über 100 Personen mitgearbeitet haben.

An dieser Stelle möchten wir uns bei allen Gästen, Helfern und Sponsoren nochmals herzlich bedanken.

Für das Jahr 2012 laden wir zum Fest vom 13. bis 15. Juli herzlich ein und ersuchen sie schon heute um ihre Unterstützung.

Eine Feuerlöscherüberprüfung ist für Samstag, 22. September 2012 geplant, wir ersuchen Sie um Terminvormerkung. Bei Terminproblemen besteht die Möglichkeit, die Löscher an den Tagen vor der Prüfung abzugeben. Bitte sich mit dem Kommando in Verbindung setzen!

Wir möchten darauf hinweisen, dass die FF Oberstrahlbach im Internet unter der Adresse www.ff.oberstrahlbach.at zu finden ist. Hier können sie sich über Termine und aktuelle Geschehnisse informieren.

Wir hoffen, wir konnten Ihnen einen kleinen Überblick über unsere Tätigkeiten geben und verbleiben mit besten Wünschen für das Jahr 2012.

Mit Ihrer Spende unterstützen Sie die kostenaufwendigen Anschaffungen, um für den Ernstfall bestens gerüstet zu sein.

HBI Erich Weixelbraun

Kommandantstellvertreter

OBI Willibald Neunteufl

Feuerwehrkommandant

V Josef Salzer

Leiter d. Verwaltungsdienstes